
Consiglio Comunale INT 461 / 2022

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
SGOMBERO DI CASE POPOLARI ATC IN CORSO GROSSETO ANGOLO VIA
BIBIANA E VIA SOSPELLO

Il sottoscritto Consigliere Comunale

PREMESSO CHE

• martedì 8 novembre 2022 sono stati sgomberati quattro appartamenti pubblici occupati 
abusivamente nelle palazzine di corso Grosseto angolo via Bibiana e via Sospello a Torino. I 
comunicati stampa riportano che gli occupanti sono stati allontanati

• il complesso edilizio conta complessivamente 614 appartamenti, distribuiti su 18 palazzine, e gli 
appartamenti occupati abusivamente, dopo l’operazione di sgombero, sono ancora 
complessivamente 20 

• l’operazione è stata condotta dalla Polizia di Stato, dai Carabinieri e dalla Polizia Municipale e ha
visto presenti sul posto anche i tecnici dell'Agenzia Territoriale per la Casa (Atc) e i Vigili del 
Fuoco

CONSIDERATO CHE

• in merito a questa operazione, Il Sindaco Stefano Lo Russo ha rilasciato la seguente 
dichiarazione: "Questa mattina sono state effettuate le operazioni di sgombero di alcuni alloggi 
illegalmente occupati nelle case Atc di corso Grosseto che, come Città, avevamo richiesto il 21 
ottobre scorso in sede di tavolo della sicurezza alla luce delle segnalazioni di ripetute attività 
criminali condotte dagli occupanti abusivi. Ringrazio il prefetto, il questore, tutte le forze 
dell'ordine e i nostri servizi sociali che hanno reso possibile le operazioni di sgombero con 
regolarità e senza alcun incidente. La cultura della legalità e il contrasto alle attività criminali 
nella nostra città passa anche da operazioni come questa"

• l’Assessore alle politiche sociali Jacopo Rosatelli ha dichiarato: “Il dossier sulle case di via 
Sospello e Corso Grosseto era aperto da mesi e non c’è stata alcuna modifica per il cambio di 
governo. Si tratta di un’azione concertata dalle istituzioni con la logica precisa di combattere il 
racket e forme di intimidazione che si sono verificate di soggetti fragili in un contesto in cui la 
convivenza era compromessa”

• lo scorso 22 luglio il Presidente di ATC Emilio Bolla inviava una lettera al Presidente della 
Regione, al Sindaco di Torino, al Prefetto e al Questore, denunciando la presenza di “soggetti 
organizzati che gestiscono le occupazioni abusive” nel quadrilatero e lanciava l’allarme sicurezza
a causa di alcuni episodi criminali che si erano verificati in zona
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• lo stesso Presidente di ATC ha dichiarato inoltre che “è già stato approvato un progetto definitivo 
di recupero e ristrutturazione dell'intero quartiere, attraverso un finanziamento assegnato dalla 
Regione Piemonte. Il progetto definitivamente approvato prevede l'inizio dei lavori il prossimo 
anno"

EVIDENZIATO CHE

• è necessario tutelare tutti quei cittadini che, pur avendone titolo, rimangono in lista d'attesa per 
l'assegnazione della casa ATC

• l’occupazione abusiva degli immobili ATC e delle loro pertinenze non può essere equiparata 
all'acquisizione di un diritto e deve essere contrastata con prontezza e senza ritardi con gli 
strumenti di cui è titolare l'Amministrazione 

INTERPELLA IL SINDACO E LA GIUNTA

Per sapere:
 
1. quante sono le persone allontanate
2. posto che il Sindaco ha parlato di “ripetute attività criminali condotte dagli occupanti abusivi”, se

siano stati presi dei provvedimenti nei confronti delle persone allontanate e se siano state 
previste delle azioni per le situazioni di maggiore fragilità sociale

3. dato che sia l’Assessore Rosatelli che il Presidente bolla hanno parlato di “racket delle 
occupazioni abusive”, cosa si intende di preciso

4. quali sono le tempistiche previste per le assegnazioni delle case di Corso Grosseto e via Sospello
tornate nella disponibilità di ATC

5. se il progetto di riqualificazione di recupero e ristrutturazione di cui parla il Presidente ATC 
Emilio Bolla prevede anche lo sgombero dei restanti 20 alloggi occupati e in tal caso come si 
intende gestire la situazione, considerato che verosimilmente negli alloggi occupati 
abusivamente potrebbero essere presenti sia minori che situazioni di fragilità sociale

6. se la Città ha già previsto dei percorsi di inserimento sociale per le persone che vivono nei 20 
alloggi che verranno sgomberati

Torino, 09/11/2022 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Andrea Russi
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